

## INSTITUTO ELECTORAL DE QUERÉTARO

### QUERÉTARO MUESTRA UNA ALTA POLITIZACIÓN

Por Liliana Gutiérrez

Querétaro es la tercera entidad del país con mayor participación electoral de sus ciudadanos, pues de acuerdo con los resultados del ejercicio comicial del año 2012, acudieron a las urnas más de 845 mil ciudadanos; es decir, 66 por ciento de los inscritos en la lista nominal de electores. Esta cifra de votantes coloca a la entidad, cuatro puntos arriba del promedio federal de participación que fue de 62 por ciento. En análisis del Instituto Electoral de Querétaro (IEQ), en el 2012 se registró un incremento de 7 por ciento en la participación en la elección de diputados locales, comparado con las elecciones del 2009, previéndose que esta tendencia a la alza se mantenga en los comicios de 2015. De igual manera, se consigna que a partir de los datos arrojados en las sesiones de cómputo de los consejos distritales, en 40 por ciento de los distritos, la diferencia porcentual entre el primero y segundo lugar, fue menor a 5 por ciento, lo que habla de alta competitividad. Finalmente, 77.7 por ciento de los municipios y en 53.3 por ciento de los distritos, quienes ahora gobiernan provienen de una fuerza política distinta a la que gobernaba el día de las elecciones; es decir, la alternancia política destacó en el proceso del año pasado. De manera particular, el análisis destaca que 51.21 por ciento de la población en el municipio de Querétaro emitió voto diferenciado; es decir que sufragó por candidatos de un partido político para presidente municipal pero por candidatos de otro partido en la elección de diputados locales. De acuerdo al informe del IEQ, el municipio con mayor participación ciudadana en el último proceso electoral fue Tolimán y el que presentó mayor abstención fue San Juan del Río, una de las demarcaciones con mayor población e industrialización del estado. (a.m., principal y 6)

### ABONAN A LA DEMOCRACIA CANDIDATURAS CIUDADANAS

Por Candhy Escalante

Al igual que la presidenta del IEQ, Yolanda Elías Calles Cantú, la dirigente municipal del PAN, Beatriz Marmolejo Rojas, auguró elecciones reñidas con la entrada de las candidaturas ciudadanas, que abonan a la democracia y obligan a los partidos a elegir los mejores perfiles. A unos días de haber tomado el cargo como titular del IEQ, la consejera señaló que uno de sus principales objetivos es la inclusión de la mujer en las decisiones políticas, con la finalidad de que los programas, acciones o leyes tengan visión de género. “Me congratulo mucho de que por primera vez en el IEQ pueda tenerse la oportunidad de ser presidido por una mujer, obviamente es el resultado del esfuerzo de Yolanda, a quien felicito”. Recordó que en marzo las dos consejeras del IEQ-Yolanda Elías Calles y María Esperanza Vega- la acompañaron a presentar la iniciativa para un mayor impulso de la mujer en la vida política del estado, con lo que se espera que los partidos políticos puedan incluir un mayor número de personas sexo femenino en las contiendas. Aunado a lo anterior, dijo que las próximas elecciones permitirán un mejor desempeño de los partidos políticos: “Las candidaturas independientes abonan a la democracia en el estado, ojalá que haya participación ciudadana necesaria para que este sistema o estos nuevos mecanismos que se van a implementar en el estado, una vez que se apruebe la iniciativa, pues den los mejores resultados para Querétaro. (PA, 9).

# Síntesis de información local



DOMINGO 6 DE OCTUBRE DE 2013

## **ELECCIONES 2015 SERÁN REÑIDAS**

Por Linda Sepúlveda

Con la iniciativa de candidaturas ciudadanas, las elecciones de 2015 estarán muy reñidas, afirmó la diputada local panista Beatriz Marmolejo Rojas. Al igual que la presidenta del Consejo General del Instituto Electoral de Querétaro (IEQ), Yolanda Elías Calles Cantú, Marmolejo Rojas auguró unas elecciones reñidas con la entrada de esta iniciativa, pues obligará a los partidos a elegir a los mejores perfiles. “Las candidaturas independientes abonan a la democracia en el estado. Ojalá se dé la participación ciudadana necesaria para que este sistema o estos nuevos mecanismos que se van a implementar en el estado una vez que se apruebe la iniciativa, den los mejores resultados para Querétaro. Al final de cuentas, las candidaturas ciudadanas son para eso, buscan los espacios para poder servir a la entidad con honestidad”, detalló Elías Calles. Incluyen a mujeres. Después de haber tomado el cargo como titular del IEQ, Yolanda Elías aseguró que una de las principales metas que tiene es que exista una mayor inclusión de las mujeres en la política estatal. Ante esta situación, Marmolejo Rojas se congratuló de que una mujer ocupe la titularidad del IEQ. “Me congratulo mucho de que, por primera vez, el IEQ pueda tener la oportunidad de ser presidido por una mujer, obviamente es el resultado del esfuerzo de Yolanda, a quien felicito”, dijo la panista. Recordó que, en marzo, las dos consejeras del IEQ —Yolanda Elías Calles y María Esperanza Vega— la acompañaron a presentar la iniciativa para un mayor impulso de la mujer en la vida política del estado, con lo que se espera que los partidos políticos puedan incluir un mayor número de personas del sexo femenino en las contiendas. “Se ha podido observar que en los partidos políticos han estado trabajando con nosotros junto con la consejera Yolanda Elías Calles en el tema de capacitación, nos estamos preparando para que las mujeres puedan tomar decisiones de participar y seguramente van a consolidar espacios en la próxima mesa”, dijo Marmolejo. Ante este panorama, la panista afirmó que su partido cuenta con los perfiles para dar lucha en la contienda electoral. Sin embargo, los candidatos que presentará, dijo, serán avalados por sus militantes. “Tenemos una democracia interna interesante. Por supuesto que tenemos muchos aspirantes, no hay limitación, todavía los procesos no empiezan. Por supuesto que estaremos haciendo el mejor esfuerzo para que la militancia elija a candidatos fuertes para que puedan ser muy competitivos en la próxima elección”, finalizó. (EUQ)

<http://www.eluniversalqueretaro.mx/politica/06-10-2013/elecciones-2015-seran-renidas>

## **PLAZA SEMANAL**

Domingo 29. Liderarán mujeres el IEQ: Adelanta Plaza de Armas que Yolanda Elías Calles sería electa presidenta del Consejo General del IEQ. (Plaza de Armas 2)

## **PARTIDOS POLÍTICOS**

### **PAN**

#### **BUSCARÁ EL PAN ALIANZAS CON EL PRD Y PANAL PARA EL 2015 Y 2018**

En la XVII Reunión de Estructuras Municipales 2013, realizada en Puerto Vallarta, Jalisco, el dirigente nacional del PAN, Gustavo Madero, pidió a militantes continuar unidos, fuertes y cercanos a los ciudadanos para rechazar el IVA a la vivienda, las hipotecas, las colegiaturas y las maquiladoras.

Explicó que de los nueve estados a disputarse en 2015, dos gobiernan el PAN, Sonora y Baja California, mientras que tres ya han sido gobernados por panistas, Nuevo León, Querétaro y San Luis Potosí, en lo que “ya está todo listo”. (Diario de Querétaro 4-B)

# Síntesis de información local



DOMINGO 6 DE OCTUBRE DE 2013

## **NO ME DETENDRÉ: PANCHO**

El senador Francisco Domínguez en su Primer Informe de actividades legislativa señaló que “Querétaro es resultado del trabajo de todos y por mi parte seguiré con mis pasos y mis deseos de servirle, el camino no será fácil; pero nunca nadie dijo que lo fuera, seguiré con los pasos firmes de un movimiento que ya comenzó, y que no será detenido”. Asimismo, se pronunció en contra de la reforma fiscal propuesta por el Ejecutivo y avaló la educativa, laboral, la de transparencia, la de responsabilidad financiera, la de telecomunicaciones y la ley de contabilidad gubernamental y se comprometió a seguir trabajando por un Querétaro “ordenado y generoso”. Acompañado por su líder en el senado, Ernesto Cordero Arroyo y otros senadores de su partido y del PRI, Pancho Domínguez fijó su postura en torno a la reforma fiscal. Informó que ha gestionado recursos por 100 millones de pesos para los municipios de Amealco, Corregidora, El Marqués y Huimilpan; así como para el Instituto Tecnológico de Querétaro y para la UAQ, de la cual es egresado. (Diario de Querétaro 1-A, Noticias 1-A y 4-A, El Universal Querétaro 5-A y a.m. 1-A y 6-A)

## **NO DARÉ NOMBRES: PANCHO**

Francisco Domínguez afirmó tajante que no dará a conocer los nombres de los amigos que lo ayudaron a solventar los gastos y difusión del evento realizado ayer en la UAQ. Dijo que él no tiene nada que esconder, y señaló que en los próximos días dará a conocer un desglose de los gastos que realizó durante este Informe. Acerca de las declaraciones que han realizado los diputados locales del PVE, Yairo Marina Alcocer y de Movimiento Ciudadano, Marco Antonio León acerca de que Francisco Domínguez violenta la ley al recibir donativos para pagar su Informe, el senador queretano hizo un llamado a los diputados locales para que se preocupen por legislar a favor de los queretanos y no por estar viendo cómo es que se paga el Informe de los legisladores. Este sábado el senador por Querétaro Francisco Domínguez Servién rindió su Primer Informe de Actividades, al que llegó únicamente acompañado de su esposa Karina Castro de Domínguez, así como de sus hijos; a este evento no asistió el presidente del CEN de Acción Nacional, Gustavo Madero. Algunos de los asistentes al evento fueron el presidente del Congreso de la Unión, Ricardo Anaya; el legislador federal Marcos Aguilar; el senador del PRI, David PENCHYNA; el senador Ernesto Cordero; el ex gobernador Ignacio Loyola; el presidente del PAN en el estado José Luis Báez; los presidentes municipales de Huimilpan, María García; de Corregidora, Antonio Zapata; y de El Marqués, Enrique Vega Carriles; así como algunos diputados locales. (Plaza de Armas 1 y 6)

## **CELEBRA ANAYA INFORME DE FDS “FUE BUENO”**

El presidente de la Cámara de Diputados Ricardo Anaya declaró que el informe del senador Francisco Domínguez fue bueno y que deja claro el trabajo que se hace desde el Senado de la República en beneficio de Querétaro. (Noticias 4-A)

## **LLAMA MARCOS AGUILAR MENTIROSO A MAHL**

No aplica la sanción de inhabilitación al senador Francisco Domínguez Servién por hacer uso de recursos privados para su Informe, aseguró el diputado federal Marcos Aguilar Vega, quien dijo que este tipo de crítica proviene de personas que actúan de manera cobarde. Destacó que sería importante regular este tema, pues al momento la ley no habla de sanciones o prohibición, en este sentido. (Plaza de Armas 7)

## **DEBE LEÓN ACREDITAR ACUSACIONES**

Debe acreditar el diputado decano Marco Antonio León Hernández las acusaciones en contra del senador Francisco Domínguez Servién respecto a que el uso de recursos provenientes de particulares va en contra de la Ley de Responsabilidades de los Servidores Públicos, señaló el coordinador del grupo legislativo de Acción Nacional, Guillermo Vega Guerrero. (Plaza de Armas 7)

# Síntesis de información local



DOMINGO 6 DE OCTUBRE DE 2013

## **EMPLAZA PAN ESTATAL: FRANCISCO DOMÍNGUEZ DEBE REVELAR ORIGEN**

José Luis Báez Guerrero, presidente del PAN en el estado, consideró que lo mejor y lo ideal sería que el senador por Querétaro, Francisco Domínguez Servién transparentara aquellos recursos que fueron empleados para su Primer Informe de Actividades, así como también los nombres de aquellas personas que le apoyaron. (Plaza de Armas 1 y 7)

## **EXIGEN INVESTIGAR FONDO DE INFORME DE PANISTA**

El diputado Yairo Marina Alcocer calificó “incorrecto” el comportamiento del senador panista Francisco Domínguez Servién, esto luego de que el senador declaró que su informe fue patrocinado “en parte” por sus amigos. (El Universal Querétaro 5-A)

## **PANCHO ES UN ACTIVO MUY IMPORTANTE: BÁEZ**

El senador Francisco Domínguez Servién es uno de los activos más importantes del PAN en la búsqueda de recuperar el gobierno del estado, afirmó el dirigente estatal del blanquiazul, José Luis Báez Guerrero, lo anterior ante la pregunta expresa: ¿Pancho es tu gallo para candidato a gobernador? Entrevistado sobre el mismo tema, el ex gobernador Ignacio Loyola Vera, sólo atinó a decir “de forma parca y hasta despectiva” que “todavía falta un tramo” para definir al candidato. (Diario de Querétaro 9-A y Noticias 4-A)

## **ME GUSTA PANCHO PARA LA GUBERNATURA: E. CORDERO**

Así lo afirmó el senador Ernesto Cordero Arroyo, quien dijo que sería un gran candidato, y que tiene posibilidades de ganar para recuperar el estado de Querétaro, esto al acompañar al senador Francisco Domínguez en su Primer Informe Legislativo. (Noticias 4-A y Plaza de Armas 1 y 6)

## **PRI**

### **DUPLICARÁ EL PRI SU PADRÓN**

A partir de los próximos días el PRI arrancará una campaña de credencialización en los 18 municipios del estado, anunció su dirigente en el estado, Tonatiuh Salinas. Dijo que actualmente el partido cuenta con 40 mil afiliados, pero que para el cierre de año espera duplicar el padrón y llegar a los más de 80 mil. (Plaza de Armas 3)

### **FOTO-NOTA “SE REÚNE TONATIUH SALINAS CON MÁS DE MIL QUERETANAS”**

El Dirigente Estatal del PRI, Tonatiuh Salinas se reunió para desayunar con más de mil mujeres de Querétaro, San Juan del Río, Corregidora, Amealco, Huimilpan, El Marqués, Tequisquiapan, Ezequiel Montes y Colón. (Diario de Querétaro 1-A, Plaza de Armas 1 y El Universal Querétaro 1-A)

### **DE FRENTE Y DE PERFIL**

Entrevistado por Alejandro Guillén, José Francisco Alcocer Aranda, comenta que no existe el grupo político del senador Enrique Burgos García, es sólo un grupo de amigos que han trabajado por Querétaro; de su supuesta pertenencia al Opus Dei, señala que es otro mito, pues afirma no pertenecer a éste. Ahora con el Gobernador José Calzada dijo, “primero colaboré con él como asesor y ahora aquí en el ICATEQ, me ha apoyado mucho”. Finalmente aseguró que en el 2015 no será candidato, pero se dijo seguro de apoyar y ayudar a Querétaro y en cuanto a Roberto Loyola y Jesús Rodríguez, señaló que ambos son buenos amigos, sin olvidar a Jorge López Portillo. (Plaza de Armas 1 y 13)

# Síntesis de información local



DOMINGO 6 DE OCTUBRE DE 2013

## **HAY RESULTADOS A 4 AÑOS DE GOBIERNO**

La diputada federal por el I Distrito, Delvim Bárcenas, señaló que cercanía, responsabilidad, soluciones y compromisos es lo que ha distinguido al gobierno de José Calzada a lo largo de 4 años, ya que se ejercen políticas que son tangibles y son el reflejo de una percepción ciudadana que lo coloca como el mejor calificado a nivel nacional. Dijo que en materia de trabajo, resultados, confianza y honestidad, en 4 años de gobierno se ha transformado el binomio gobierno-sociedad. José Calzada ha dejado un sello particular de gobernar, aseguró. Agregó que la energía de José Calzada está tan vigente como el primer día en que tomó las riendas del Estado. (Diario de Querétaro 7-A)

## **ENTREGA DIRIGENCIA DEL PRI, VÍVERES A CRUZ ROJA**

El Presidente del PRI en Querétaro, Tonatiuh Salinas Muñoz, entregó a la Cruz Roja más de cuatro toneladas y media de víveres a través de la subdelegada de la institución. Explicó a la Subdelegada, Susana Briseño Quintanar, que ya se hizo un llamado a los 18 Comités Municipales, sectores organizaciones, militancia y simpatizantes del PRI para coadyuvar con los centros de acopio. (El Universal Querétaro 8-A)

## **PODER EJECUTIVO**

### **¡LA FIESTA DEL MARATÓN!**

El Gobernador José Calzada Rovirosa, señaló que el Querétaro Maratón es una verdadera fiesta deportiva, la cual ya se consolidó para esta ocasión como la mejor justa del país en cuanto a Maratones se refiere así como en el tema de las distancias que ofrece, por lo que la gente debe disfrutar esta fiesta deportiva que es para todos los queretanos. Este sábado se dio cita en las instalaciones del QCC junto con su esposa Sandra Albarrán, para recoger sus paquetes de corredores y reportarse listo para lo que será esta edición del Querétaro Maratón. (Diario de Querétaro 1-A y 3-A, Plaza de Armas 5-Ráfagas y El Universal Querétaro 1-C y 4-C -2 notas-. Con declaración de Abel Magaña, Coordinador de Comunicación: "En el maratón se vive una gran corriente de simpatía (...)", Noticias 1-A y 1-San Juan)

### **LLAMA CALZADA A DISFRUTAR EL MARATÓN**

El Gobernador José Calzada, y su esposa Sandra Albarrán, realizaron un recorrido por la Expo Maratón 2013 instalada en el QCC, donde compartió con los asistentes opiniones y buenos deseos sobre la carrera de hoy. Pepe y Sandra recogieron en las ventanillas su kit. José Calzada correrá hoy 42.195, con el número "2013", en tanto que su esposa, con el "2014", correrá 10 kilómetros acompañando a los minusválidos. Al referirse a la derrama económica en esta fiesta deportiva, consideró que será del orden de los 120 y 140 millones de pesos. (Noticias 2-A y 5-San Juan. Sin mención de la señora Sandra, en a.m. 10-A)

### **INICIÓ LA FIESTA**

Este sábado inició la fiesta del Querétaro Maratón 2013 con las categorías infantiles, quienes tuvieron sus actividades en el QCC, donde participaron familias, así como la presidenta del Patronato Estatal del sistema DIF, Sandra Albarrán quien dio el banderazo para las competencias infantiles. Las actividades arrancaron con las competencias para los niños con capacidades diferentes, apoyados siempre por el DIF Estatal. La señora Sandra Albarrán convivió con ellos y participó de manera activa para demostrar que en el DIF todos le dan la mano a los que lo necesitan. También se llevaron a cabo las 4 carreras en las cuales de igual forma participaron los niños con sus papás. (Diario de Querétaro 1-D, Noticias 10-A y 8-C -2 notas-, Plaza de Armas 1 y 5-Ráfagas -2 notas- y El Universal Querétaro 6-D. Con declaración de Gerardo Vázquez Mellado, delegado

# Síntesis de información local



DOMINGO 6 DE OCTUBRE DE 2013

del Trabajo: “Para el Gobernador José Calzada Rovirosa y para mi es el quinto maratón completo (...)”, en Noticias 1-A y 1-San Juan)

## **LISTOS LOS 15 MIL CORREDORES QUE CONQUISTARÁN LAS CALLES DEL QUERÉTARO MARATÓN 2013**

Hoy se celebrará una nueva edición del evento deportivo más importante de la entidad, el Querétaro Maratón 2013. Para este año se esperan más de 15 mil personas. A las 7:00 horas se dará el disparo de salida, destacando que la ex atleta olímpica, Ana Gabriela Guevara, será la encargada de indicar el arranque oficial de esta edición del Querétaro Maratón. Pedro Hernández, director del INDEREQ, destacó la importante derrama económica que este evento dejará en el estado. “Esperemos que sea una fiesta para todos, donde la gente que viene de fuera, que son más de 6 mil personas, se la pasen bien y que digan ‘qué buena organización hacen en Querétaro’, es una de las cosas que nos ha encargado mucho el Gobernador, tanto la seguridad como la organización, los queretanos somos gente muy amable, con gran corazón y estamos dejando una derrama económica muy importante”. (Plaza de Armas 1-Ráfagas)

## **ENTIDAD PRESENTA DÉFICIT DE VIVIENDAS**

Existe un déficit de alrededor de 50 mil casas en el estado, reconoció el titular del IVEQ, Roberto Gaytán Spamer; sin embargo el funcionario aclaró que la cifra antes mencionada se refiere a las vivienda económicas, que son a las que se enfoca el organismo que preside. Detalló que con el crecimiento demográfico que presenta el estado, la demanda superó la oferta; empero, de alguna manera esta situación se ha paliado por medio de la renta de casas. (El Universal Querétaro 1-A y 8-A)

## **APRUEBAN FILOSOFÍA EN LAS ESCUELAS**

El Secretario de Educación en el Estado, Fernando de la Isla Herrera, calificó como positiva la propuesta de incluir materias de filosofía en las escuelas de educación básica, ya que ello fomenta valores, que deben reforzarse con el ejemplo de los adultos. (a.m. 8-A)

## **“BÉCATE” SE EXTIENDE A 10 COMUNIDADES QUERETANAS**

El Presidente del Sistema DIF, Hermenegildo García Pérez y la Directora de la institución, Ana María Hernández Colunga, hicieron un recorrido de trabajo en donde los grupos de trabajo realizan capacitaciones que brinda la Secretaría del Trabajo Estatal a través del programa “Bécate” y que se ha implementado en 10 comunidades del municipio. En imagen, el Gobernador José Calzada Rovirosa. (El Universal Querétaro 10-A)

## **MEJORA LA NUTRICIÓN INFANTIL EN ESCUELAS**

El director de calidad e innovación educativa de la USEBEQ, Cristóbal Barreto, informó que la estrategia para la venta de comida saludable en escuelas de educación básica de la entidad es un proyecto que a 3 ciclos escolares de implementarse logró una mejora en los hábitos alimenticios de los alumnos. Comentó que lejos de dividir los alimentos en dos categorías (chatarra y saludables) se recomienda que en las instituciones educativas se vendan sólo aquellos productos con los requisitos que establece la Secretaría de Salud. (El Universal Querétaro 7-A)

## **AUMENTO A BURÓCRATAS REPRESENTA 3.5 MDP**

El Secretario de Salud, Mario García, informó que el aumento de 5 días en el aguinaldo de los trabajadores de la Secretaría de Salud, obtenido tras gestiones sindicales con el Gobernador José Calzada este año, significará para la administración estatal una bolsa de 3.5 millones de pesos. (Diario de Querétaro 9-A)

# Síntesis de información local



DOMINGO 6 DE OCTUBRE DE 2013

## **ADELANTARÁN VACUNACIÓN VS INFLUENZA**

La Secretaría de Salud de Querétaro arrancará su campaña masiva de vacunación contra la influenza antes de lo esperado para superar las 280 mil dosis aplicadas durante el 2013 y mantener en cero el número de defunciones por este virus. El Secretario de Salud, Mario César García Feregrino, explicó que se trata de una estrategia para ampliar el número de personas inmunizadas contra esta enfermedad y reducir el número de contagios en la temporada de frío. (Diario de Querétaro 4-A)

## **PODER LEGISLATIVO**

### **URGE INTERPONER DENUNCIAS**

Lo anterior ante las instancias correspondientes en contra de los ex alcaldes y ex funcionarios que incurrieron en irregularidades que fueron detectadas por la ESFE, señaló el presidente de la Junta de Concertación Política en la Cámara de Diputados, Guillermo Vega Guerrero. Algunos municipios, como Colón, Tequisquiapan y Jalpan de Serra incurrieron en irregularidades severas, a decir del propio titular de la ESFE, Rafael Castillo Vandendepeereboom. (Plaza de Armas 9 y El Universal Querétaro 4-A)

### **MODIFICACIONES A LA LEY ORGÁNICA DARÁN ESTABILIDAD**

La modificación que se hizo a la Ley Orgánica del Poder Legislativo, para que el presidente de la Mesa Directiva pueda durar hasta un año en el cargo, dará estabilidad a ese órgano, señaló el coordinador de la Junta de Concertación Política en el Congreso local, Guillermo Vega Guerrero, y precisó que no necesariamente tiene que agotarse ese plazo de doce meses y que en cada renovación, los integrantes de la Junta podrán acordar el tiempo que durará el presidente entrante. (Diario de Querétaro 10-A)

### **REDUCIRÁN A LOS DIPUTADOS PLURINOMINALES**

Para evitar que los partidos políticos se conviertan en casa de beneficencia de familias, el diputado Apolinar Casillas Gutiérrez dijo que se trabaja ya en la Comisión de Asuntos Electorales del Congreso local para reducir de 10 a 5 el número de diputados plurinominales. (Plaza de Armas 9 y El Universal Querétaro 4-A)

### **RECIBEN RECONOCIMIENTO NACIONAL “JACINTO FAYA VIESCA”**

En la política no todo es válido, hay principios, hay horizontes y hay referencias, la política debe ser oportunidad de trazar horizontes, de generar caminos, de aglutinar y hacer síntesis de ideas para poder proponer respuestas, señaló el Senador Enrique Burgos García, luego de que recibió en ceremonia solemne el Reconocimiento nacional “Jacinto Faya Viesca 2013”, conferido por la Fundación Universitaria de Derecho Administrativo y Política, S.C. y la Asociación Mexicana de egresados del INAP de España A.C. al Mérito al Servicio Público. (Noticias 1-E)

### **CUESTA 1 MDP “INMORTALIZAR A SENADORES”**

El Senado gastó más de un millón de pesos con cargo al erario para “Inmortalizar” la imagen de por lo menos 49 legisladores del PRI y PAN. Entre los “inmortalizados” están priístas como Fernando Ortiz Arana y Diego Fernando de Cevallos, entre otros, la lista también contempla cinco esculturas con un valor total de 313 mil 200 pesos. (a.m. 1-Reforma)

# Síntesis de información local



DOMINGO 6 DE OCTUBRE DE 2013

## **EDUCACIÓN DE CALIDAD UN BIEN SUPERIOR: RA**

El presidente de la Cámara de diputados, Ricardo Anaya manifestó que no se dará paso atrás en la reforma educativa, en ninguna parte del país, pues representa un bien superior: la educación de calidad que tienen que recibir las niñas y los niños de México. Detalló: "Celebro que aquí en Querétaro vivamos en un ambiente de mayor tranquilidad, esperamos que en otra parte del país pronto volvamos a la normalidad". (Noticias 3-A)

## **MUNICIPIOS**

### **RECONOCE MARCOS AGUILAR DISPOSICIÓN DE ROBERTO LOYOLA**

El diputado federal Marcos Aguilar Vega, manifestó su agradecimiento al Presidente Municipal de Querétaro, Roberto Loyola Vera, por haber tenido la disposición de conocer y dar respuesta a la problemática que tienen habitantes de Hércules, esto respecto al proyecto del tren rápido, quien señaló que ningún habitante de la demarcación se opone a la construcción del proyecto del tren rápido, lo que piden es se les informe de manera puntual, ya que personal de la empresa Prointec estuvieron realizando visitas a mil casas de la zona, pidiendo que elaborarán un avalúo a costa del Gobierno Municipal, además de suscribir un documento donde estaban a favor del proyecto. (Noticias 3-A y 6-San Juan)

### **PREOCUPA PASO DE TREN A VECINOS DE HÉRCULES**

El proyecto de la construcción del tren de pasajeros que unirá a Querétaro con la ciudad de México, es causa de preocupación de cerca de mil 200 vecinos de la delegación municipal Cayetano Rubio, debido a que el trazado de este medio de comunicación podría cruzar la zona donde tienen sus viviendas. En reunión de vecinos, autoridades federales y estatales, aseguraron que no habrá afectación alguna en su patrimonio por el desarrollo del proyecto de infraestructura. La preocupación de los vecinos de Hércules surgió desde el año pasado, cuando a fines de abril, el Gobernador José Calzada Rovirosa anunció el proyecto. (a.m. 6-A y 4-H)

### **BUEN FIN DE SEMANA PARA EL TURISMO: RVP**

Se estima una derrama económica de 120 millones de pesos en restaurantes y hoteles para este fin de semana que se realiza la tercera edición el Querétaro Maratón con alrededor de 20 mil participantes, informó Ricardo Veraza, presidente de la Asociación de Empresarios Turísticos. (Noticias 5-A)

### **SSP ASEGURA: TODO LISTO PARA REALIZAR EL MARATÓN**

El titular de la SSPM, Héctor Benítez, informó que todo está preparado para que hoy se realice el Querétaro Maratón 2013. Explicó que la prioridad de las autoridades de la demarcación será garantizar la seguridad y el buen comportamiento de los 15 mil corredores que participarán. El titular de la UMPC, Amadeo Lugo, informó que 10 elementos analistas de emergencias se encuentran monitoreando los tramos de Paseo Constituyentes, Avenida Corregidora, Pasteur, entre otras. Además personal de la Secretaría de Servicios Públicos Municipales, realizará un operativo desde las 5 de la mañana, informó su titular Gustavo Zepeda, quien detalló que el año pasado se recolectaron 12 toneladas de basura tras finalizar la edición anterior del maratón. (El Universal Querétaro 1-A y 6-A)

# Síntesis de información local



DOMINGO 6 DE OCTUBRE DE 2013

## **REACTIVAN 12 MINAS DE MERCURIO EN SAN JOAQUÍN**

En el municipio de San Joaquín operan 12 minas de mercurio que dan empleo de manera directa e indirecta a 900 personas, informó el alcalde de dicha municipalidad, Ezequiel Casas Vega. Asimismo refirió que a través de la SEDESU, se gestionó el 50% de los recursos con los que se adquirirá un horno ecológico, “el resto del dinero lo pondrá la Unión de Pequeños Mineros de San Joaquín”. (Diario de Querétaro 1-A)

## **CAPITAL BUSCA MÁS GASTO PARA SERVICIOS**

El presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola Vera, informó que la carpeta para el presupuesto de Egresos de la Federación 2014, incluye la posibilidad de que la demarcación obtenga recursos por 3 mil 600 millones de pesos para servicios básicos. Recientemente Loyola Vera tuvo un encuentro en el Distrito Federal con el coordinador de la bancada del PRI en la Cámara de diputados, Manlio Fabio Beltrones, quien manifestó su firme compromiso para apoyar al municipio en el presupuesto de Egresos. (El Universal Querétaro 1-A y 6-A)

## **MEJORAN IMAGEN EN CERRITO COLORADO**

Este sábado, la jornada Fuerza Ciudadana, se llevó a cabo en la colonia Cerrito Colorado, encabezada por el secretario de Desarrollo Sustentable del municipio de Querétaro, Ramón Abonce Meza, quien dijo que la autoridad se sumó a los esfuerzos que se realizaron en la Jornada de “Fuerza Ciudadana”, con la que se mejoró la imagen de la zona. (Diario de Querétaro 4-A, Noticias 5-A, Plaza de Armas 3 y El Universal Querétaro 9-A)

## **EJERCEN EN ALUMBRADO 80% DEL PRESUPUESTO**

De los pocos más de 80 millones de pesos presupuestados este año para mantenimiento y cambio de luminarias en el municipio de Querétaro, ya se ha ejercido un 80 por ciento, indicó el secretario de Servicios Municipales, Gustavo Zepeda Ruiz. Destacó que los intercambios de luminarias serán a los largo de las siete delegaciones pero que para el caso del Centro Histórico habrá excepciones, pues en el acercamiento que se tuvo con el INAH se determinó que no se utilizará nueva tecnología para conservar la misma imagen. (Plaza de Armas 3)

## **DIFUNDEN BECAS EN EL EXTRANJERO**

Con la finalidad de dar a conocer el programa de becas internacionales Vive México en las Universidades de Querétaro, el Instituto Municipal de la Juventud de Querétaro y la Organización Internacional Vive México iniciaron la Gira Universitaria “Viaja Sin Límites” en las instalaciones del Auditorio Fernando Díaz Ramírez de la UAQ. (El Universal Querétaro 7-A)

## **LAMENTABLE EL ACCIDENTE DE DIRECTOR DE PC: ERICK JUAREZ**

El presidente del PAN en San Juan del Río, Erick Juárez Luna, lamentó que el director de Protección Civil, Luis Enrique López Anaya, se haya accidentado y pidió que tras la recuperación de su salud se investigue y se finque responsabilidad, así como el presidente municipal, Fabián Pineda debe sancionar al director y dar ejemplo a la ciudadanía. Agregó que al igual que el caso del ex coordinador del Programa Soluciones del Gobierno del estado, Stuardo Llamas Servín, quien se vio involucrado en un accidente vial y se encontraba bajo los efectos del alcohol, fue dado de baja de la administración estatal que encabeza, José Calzada. (Noticias 6-San Juan)

# Síntesis de información local



DOMINGO 6 DE OCTUBRE DE 2013

## **BUSCARÁ PINEDA 7% MÁS EN PRESUPUESTO**

Siete por ciento de incremento presupuestal buscará el presidente Fabián Pineda Morales, que se autorice en la Legislatura de Querétaro para el 2014, logrando así un recurso de 600 millones de pesos, de los cuales el 65% será aplicado a obra pública, y el 35% a gasto corriente. (Plaza de Armas 12)

## **RETIRARÁN DE SAN JUAN DEL RÍO A MIGRANTES**

Así lo anticipó el alcalde de dicho municipio, Fabián Pineda Morales, siempre y cuando sean sorprendidos en vialidades y zonas comerciales de la entidad ya que generan temor en los habitantes, asimismo garantizó el respeto de las garantías individuales de los centroamericanos, e insistió en que se buscará el apoyo por parte de las dependencias estatales y federales para invitar a estas personas a retirarse de la ciudad. (El Universal Querétaro 9-A)

## **TRES MIL SERVICIOS PRESTADOS**

Ayer se realizó la jornada de Soluciones a Domicilio en el municipio de Tequisquiapan en el barrio de los tepetates, jornada a la que se le sumó el programa municipal de "Presidente en tu Casa" para brindar los servicios de Gobierno del Estado y del municipio directamente en su colonia. El presidente municipal, Antonio Macías Trejo, dijo que ya son varias las jornadas en las que se ha coincidido. Señaló que se juntan los servicios para brindárselos a los tequisquiapenses. (Noticias 1 San Juan)

## **PREPARA AMEALCO EL FESTIVAL DE LA MUÑECA ARTESANAL**

El objetivo de la visita a la directora de la Casa de las Artesanías en Querétaro, es para coordinar el Festival Nacional de la Muñeca Artesanal que se desarrollará en el mes de noviembre, dijo el presidente municipal de Amealco, Gilberto García Valdez. (Noticias 5-A)

## **NI JUICIOS ANTICIPADOS, NI ENCUBRIMIENTO, PIDE ANAYA**

Así lo expresó Ricardo Anaya, presidente de la Cámara de Diputados, respecto a las denuncias contra las administraciones de algunos funcionarios, como Tequisquiapan y Colón, y dijo que si alguien comete una falta tendrá que ser sancionado, eso producto de investigación que sea objetiva y que sea la autoridad competente la que lo resuelva. En cuanto al informe del senador Francisco Domínguez, manifestó que confía que los que hasta ahora han informado, lo han hecho en el marco de la ley y con el ánimo de que los ciudadanos conozcan lo que están haciendo. (Noticias 6-A y Plaza de Armas 6)

## **INHABILITACIÓN Y RESARCIMIENTO DE RECURSOS: BRENDA CÁRDENAS**

Así lo indicó la regidora por el PAN en el municipio de Corregidora, Brenda Cárdenas, esto con respecto a los funcionarios que incurrieron en irregularidades en la anterior administración de Carmelo Mendieta, pues se hizo un daño al erario público. (Noticias 6-A y 4 San Juan)

## **NO CONTRATÉ A MÁS PERSONAL: C. ZÚÑIGA**

Tras las observaciones emitidas por la ESFE en el Primer Semestre del 2012 el municipio de Querétaro contrató cerca de 200 trabajadores por honorarios, acción que representó un gasto superior a los 14 millones 700 mil pesos para el erario público. Al respecto, la ex presidenta municipal interina de Querétaro, Carmelita Zúñiga Hernández, negó haber integrado a la administración pública a más trabajadores, al tiempo que dijo respetar el trabajo de la auditoría. (Noticias 6-A y San Juan y Plaza de Armas 7)

# Síntesis de información local



DOMINGO 6 DE OCTUBRE DE 2013

## **NO APARECE UNA JOVEN DE COBAQ**

Una madre de familia no ha logrado encontrar o al menos tener información de su hija desaparecida desde el pasado 27 de septiembre, día en que salió de su domicilio en Pinal de Amoles en la comunidad de Los Huajales y quien responde al nombre de Sandra Paola Casiano, por lo que familiares piden la colaboración de la ciudadanía para dar con el paradero de la menor. (Noticias 2-B)

## **BALACERA EN TEQUIS**

Minutos de angustia y temor vivieron habitantes de San José La Laja, en el municipio de Tequisquiapan, cuando un grupo de jóvenes que se encontraban alcoholizados comenzaron a soltar balazos al aire y amenazar a las personas que cruzaban por su paso, mientras circulaban en una camioneta. Elementos policíacos lograron detener a cuatro sujetos, uno de ellos herido, quien es atendido en el Hospital General de San Juan del Río, los tres restantes fueron trasladados al Ministerio Público de San Juan del Río, done las autoridades resolverán su situación jurídica. (Diario de Querétaro 11-A)

## **INFORMACIÓN GENERAL**

### **RENACE LA INDUSTRIA SOBRE RIELES**

Luego de que el presidente de la República, Enrique Peña Nieto, anunciara en diciembre de 2012 que su administración impulsará varios proyectos de trenes de pasajeros a lo largo del sexenio, el renacimiento de la industria sobre rieles “se ha convertido en una realidad totalmente viable”, coinciden la secretaría de Comunicaciones y Transportes y el Colegio de Ingenieros Civiles de México. Pablo Suárez, director general del departamento de Transporte Ferroviario y Multimodal de la SCT, comentó que “lo que se tiene hasta el momento son 3 proyectos totalmente viables: las rutas México-Querétaro, México-Toluca, y el Transpenínsula que recorrerá desde Mérida hasta Punta Venado. Algunas estimaciones preliminares dadas a conocer por la SCT indican que se necesitarán hasta 90 000 millones de pesos para llevar a cabo los tres proyectos simultáneamente, no obstante será la ruta México-Querétaro la que hará alarde del mayor presupuesto al costar aproximadamente 40 mil millones de pesos (esto debido a las necesidades de “reconstrucción del terreno, principalmente montañoso). Se destaca en imagen al Gobernador José Calzada Roviroso, quien apoyado el proyecto del tren rápido, incluso haciendo promoción, en ocasiones viajando sobre rieles. (a.m. 1-H y 4-H)

### **IMPULSAN NEGOCIOS PARA 247 MUJERES**

En lo que va del año, 247 mujeres han sido impulsadas a fundar en negocio por parte del programa ‘Iniciativa Mujer’, que organiza la Secretaría del Trabajo, y la empresa consultora Green Training Group. Mayra Caballero, coach de negocios, detalló que trabajan con talleres prácticos, en dos líneas vitales para los emprendedores. (a.m. 4-A)

### **DESCIENDE PRODUCCIÓN EN LA INDUSTRIA MANUFACTURERA**

El director del Centro de Desarrollo de la Industria Automotriz, Isidoro Mata Cano, señaló que trabajan empresas manufactureras por debajo de su capacidad, condición que ha llevado a detener las nuevas contrataciones de personal. No obstante, comentó que a nivel técnico e ingeniería, hay una demanda importante pero la oferta sigue siendo limitada, donde Querétaro todavía no alcanza a cubrir las necesidades de la empresa y la industria en general. (Diario de Querétaro 1-A)

# Síntesis de información local



DOMINGO 6 DE OCTUBRE DE 2013

## **PREPARADO COMERCIO PARA “EL BUEN FIN”**

El año pasado el 30% de los agremiados a la CANACO de Querétaro, participaron en el Buen Fin y para este año, se espera que el porcentaje sea mayor, debido a que existe una mejor organización, lo anterior aseguró el presidente de CANACO, Roberto Ruiz Hernández, quien mencionó que todos los comerciantes a poco más de un mes de dicho evento se encuentran preparando sus inventarios. (Diario de Querétaro 10-A)

## **SUSTITUYE GASOLINA POR GAS PARA AHORRAR**

Se presenta el testimonial de un taxista de nombre Guillivaldo (sic) Blanco González, quien comenta que hace dos meses y medio cambió el sistema de su taxi de gasolina a gas natural, lo que le ha permitido ahorrar 3 mil pesos al mes, que significa 40% menos del recurso económico que destinaba para gasolina. La conversión del motor de los taxis de gasolina a gas natural es un programa puesto en marcha por la SEDESU, en coordinación con la Secretaría de Gobierno e industria privada (Nat Gas), quienes han fomentado la aplicación del sistema con una inversión conjunta entre particulares, dependencia de gobierno e iniciativa privada. (a.m. 8-A)

## **INDÍGENA PIDE APOYO PARA LOS VENEDORES**

Se presenta testimonial de una mujer indígena, originaria de Amealco, quien refirió que el sector poblacional al que pertenece carece de apoyos para desarrollar y producir sus artesanías, por ello emite una solicitud –a quien corresponda- para que impulsen apoyos para los artesanos. (a.m. 8-A)

## **SUPERAN RETOS**

En el marco del Día Mundial del Turismo, se llevó a cabo el Rally “Aventúrate por Querétaro”, que comenzó en Plaza de Armas, en donde 17 equipos participantes recibieron un sobre con 12 pistas que los llevaron a recorrer las bases ubicadas en distintos puntos del Centro Histórico. Evento organizado por la Secretaría del Turismo. (El Universal Querétaro 4-D)

## **INCREMENTO PRESUPUESTAL DEL 9%, PLANTEA LA UAQ**

La UAQ solicita un aumento del 9% en el presupuesto anual mil 120 millones de pesos. El rector de la UAQ, Gilberto Herrera Ruiz, indicó que espera que para 2014 el presupuesto aumente un 9% respecto a lo que se recibió el año anterior. Este 2013 se dio un aumento de un 4.5% con lo que se pudieron recibir mil 120 millones de pesos. (Noticias 3-A)

## **NO HAY CASO DE CÓLERA EN CRUZ ROJA: VÁZQUEZ MELLADO**

Alejandro Vázquez Mellado, delegado de la Cruz Roja, dijo que dentro de los hospitales de esta institución en la entidad queretana no ha registrado ningún caso de cólera como los que se han detectado en el estado vecino de Hidalgo. Indicó: “No hay caso en Querétaro, si hemos atendido las recomendaciones de la Secretaría de Salud, estamos limpios, no tenemos nada, nosotros en ese sentido mantenemos una comunicación constante con el doctor Mario César García Feregrino, quien nos ha enviado las circulares, para atender inmediatamente cualquier caso que detectemos en los hospitales”. (El Universal Querétaro 6-San Juan)

## **ALERTA A RESTAURANTEROS PARA EVITAR CÓLERA AQUÍ**

La CANIRAC de San Juan del Río, entregará manuales informativos a los establecimientos de alimentos de mar para evitar alguna propagación del virus del cólera, toda vez que el municipio colinda con el estado de Hidalgo, lugar que ha sido foco de infecciones en los últimos días. (Plaza de Armas 12)

# Síntesis de información local



DOMINGO 6 DE OCTUBRE DE 2013

## **HAY 4 PSIQUIATRAS PARA ATENDER A TODO EL ESTADO**

Rosalía Martínez Ortega, coordinadora del departamento de Extensión Universitaria de la Facultad de Psicología, declaró que sólo cuatro psiquiatras hay en el estado, por lo que agregó que el déficit de estos especialistas en el estado provoca que las personas con algún problema tenga que trasladarse a otro estado o que no sean atendidas. (Plaza de Armas 1 y 11)

## **COLUMNAS Y OPINIÓN**

### **NOTIVERSO**

Mauricio Villalón Renaud versa sobre el Maratón: "(...) La ciudad está de fiesta, una fiesta peculiar. Ya la gente está bien puesta ya dan banas de bailar. Mucha suerte corredores, por poner el corazón. Son ustedes los mejores de este enorme maratón". (El Universal Querétaro 11-A)

### **BRUJERÍAS**

Por Coco Ontiveros

Destaca que todo está listo para celebrar hoy la fiesta deportiva más grande de Querétaro: "Querétaro Maratón 2013", un encuentro deportivo-social de todos, que se ha consolidado gracias al gran apoyo del gobierno del Mandatario José Calzada, quien hoy participará desafiando 42 km, así como a su esposa Sandra Albarrán, que va por 10 km. "Los felicito por su liderazgo, entusiasmo, entrega para Querétaro y su gente". Coco Ontiveros estaca que el 17 de octubre en la plaza de Toros Provincia Juriquilla se inaugura el Festival Internacional del Caballo Lusitano, por el Gobernador José Calzada, informó el empresario Juan Arturo Torres Landa. Coco Ontiveros recuerda que el Acueducto se pintó de rosa este mes de la lucha contra el cáncer. La Presidenta del DIF Estatal, Sandra Albarrán, en compañía el edil Roberto Loyola y su esposa Lucy Huber, encabezaron el encendido con motivo del programa "VIVE" de las organizaciones del Grupo Amigas de Querétaro Reto y Damas Azules, que sumaron esfuerzos. Por otro lado, el Sistema DIF de Tequisquiapan, organiza la 1era Cabalgata "La Ruta de la Salud y la Vida", a favor de la prevención del cáncer de mama a celebrar el 12 de octubre. Saldrán de la Capilla de la Colonia El Pedregal, hasta la Trinidad. "Agradezco la invitación que me formuló la Presidenta del DIF Estatal, Sandra Albarrán. (Noticias 5-E)

### **ARMAS PARA TU VIDA**

Por J. Carlos Septién Simroth

Se refiere al gran evento deportivo que hoy nuestra ciudad ofrece. "Ver miles de personas llegar a nuestro estado para conquistar una meta dice mucho, no es la distancia recorrida, no es el correr únicamente, esto va más allá, primero el incentivar a la sociedad a mejorar su calidad de vida por medio de una mejor condición en materia de salud (...), eventos como éste permiten que todo esto se dé a la vez. Un esfuerzo grande de nuestro gobierno, aprovecharlo es lo mínimo que podemos hacer. (...) Mi reconocimiento a nuestro gobierno por llevar a cabo una fiesta como la de hoy". (Plaza de Armas 5)

### **BAJO RESERVA**

Gran fiesta deportiva se espera hoy domingo en la ciudad, pues 15 mil personas correrán en el Querétaro Maratón 2013. La tercera edición de esta justa ahora está en manos del director del INDEREQ, Pedro Hernández, quien ha logrado un mayor número de asistentes y espectadores internacionales. Dicen que tan sólo la derrama económica para el sector turismo y de servicios superará los 140 millones de pesos. Este evento ya le pisa los talones al Maratón de la Ciudad de México, realizado en el mes de agosto y que congrega a 20 mil personas, colocándole en una posición importante para estar dentro de los 100 maratones más importantes del mundo. Las protesta del magisterio continúan y en el estado –aunque son pocos- hay niños

# Síntesis de información local



DOMINGO 6 DE OCTUBRE DE 2013

sin clases. Parece que el tema es irrelevante para el coordinador operativo de la USEBEQ, Jaime Escobedo Rodríguez. Las autoridades educativas ya han dicho lo suyo: sólo dialogaremos con el magisterio de la sección 24 del SNTE. Pues a esperar... confiamos que regresen a las aulas o se les aplique el descuento respectivo por no acudir a trabajar. Las lluvias también afectaron al campo queretano y las autoridades aún no informan sobre los apoyos que se entregarán. Dicen que el delegado de la SAGARPA, Gustavo Nieto Chávez, dio la orden de iniciar un levantamiento del padrón de productores meteorológicos. Ya se tiene un primer reporte de daños en la Sierra Gorda: entre los productores afectados hay quienes están asegurados y quienes no, pero poco se conoce sobre los cultivos con mayor afectación y las condiciones del ganado. Parece que el diagnóstico tardará, y por lo tanto la rehabilitación de infraestructura también. El presidente de la comisión de Energía en el senado de la República, David Penchyna, estuvo en Querétaro, pues acudió al primer informe Legislativo de su homólogo, el queretano Francisco Domínguez Servién. El senador priísta por Hidalgo es un reconocido político, que ha pasado casi la mitad de su vida en la administración pública. Empresarios del estado lo recibieron con los brazos abiertos, pues no hace mucho se reunió con ellos para dialogar sobre la reforma hacendaria. Muy cerca se le vio del presidente de la COPARMEX, Mauricio Kuri, ambos en las primeras filas. Quien también destacó, pero no precisamente por su buena fama, fue el ex presidente de la CEDH, Adolfo Ortega Osorio, a quien no se le veía desde febrero del año pasado, cuando los diputados le negaron su ratificación como ombudsman, decisión que por cierto tuvo el respaldo del PAN en el Congreso local. Su paso por Derechos Humanos fue polémico y difícil de entender. ¿Regresará al servicio público? (El Universal Querétaro 2-A)

## **EDITORIAL “MARATÓN”**

El Maratón de Querétaro se ha constituido ya en sólo tres años en el mejor organizado y uno de los más concurridos de la República Mexicana. Independientemente de aporte que conlleva al turismo, la economía y a la buena imagen de la entidad es bueno destacar como lo señaló el Gobernador José Calzada, que se trata de una fiesta, de un evento que aporta a la convivencia familiar sana, a la importancia de competir y de valorar junto con ello factores como la disciplina, la preparación que siempre sirven para enfrentar mejor los retos que impone la vida. Bien vale la pena pues el hábito del deporte ciertamente construye y fortalece una sociedad más sana y más apta para enfrentar los retos de nuestro tiempo. (Noticias 11-A)

## **ARMAS PARA TU VIDA**

Por J. Carlos Septién Simroth

Comenta que nuestro estado se está consolidando como uno de los más importantes de nuestro país, esto debido a varios factores. Más allá de las grandes posibilidades de crecimiento, Querétaro necesita un compromiso de los ciudadanos para seguir manteniendo y mejorando las condiciones que hoy tenemos, cierto es que diario llegan varias familias a vivir a nuestro estado, ahí es donde tenemos que demostrar cuáles son los valores que cobijan nuestras calles y cultura, es muy importante la civilidad con la que se vive a diario en nuestro estado, esta sería la mejor manera de erradicar la violencia y disminuir el riesgo de acontecimientos negativos. El Gobierno por más que tenga planes estratégicos en seguridad, no podrá por sí solo, error ciudadano quedarse en la queja únicamente. “Veo varias voces políticas y ciudadanas en redes sociales hablando mal de nuestro estado y de muchos factores más, pero al analizar cada palabra de su crítica lo único que me hace pensar es que de poco sirve señalar si realmente quisieran un cambio en esa crítica que se está haciendo. Se necesita una acción, compromiso y una aportación para encontrar su pronta solución”. Si seguimos creyendo que muchas cosas son obligación del Gobierno exclusivamente, sería un error. Lo mínimo que podemos hacer al vivir dentro de este lugar es involucrarnos en acciones, no solo en intenciones. Se ha hecho mucho por Querétaro, tenemos todo lo necesario para salir adelante como estado, pareciera que nuestra realidad es un poco distinta a la nacional, aprovechemos el momento de Querétaro.

# Síntesis de información local



DOMINGO 6 DE OCTUBRE DE 2013

Ahora su reconocimiento ya no es únicamente nacional, internacionalmente ya se habla de nuestro estado, somos ejemplo de muchos estados fuera y dentro de México. (Plaza de Armas 5)

## **BUENAS NOTICIAS**

Por Lucero del Mediodía

Destaca que la Presidenta del Patronato del Sistema Estatal DIF, Sandra Albarrán de Calzada, en compañía del Presidente Municipal de Querétaro, Roberto Loyola y su esposa Lucy Huber, encendió la iluminación en color rosa de Los Arcos, en conmemoración del mes de la lucha contra el cáncer en las mujeres (sic). El Secretario de Salud, Mario García Feregrino, informó que este cáncer es la causa número 14 de muerte entre la mujer queretana. (Plaza de Armas 5-La Rosa)

## **LA MEDIDA DE LA TOLERANCIA**

Por Gonzalo Guerrero Renaud

Sobre la tolerancia opina que muchas veces se escucha que debe existir, especialmente “hacia nosotros y hacia el ejercicio de nuestras libertades”. Pero que también se oye hablar de que un gobierno debe tener “cero tolerancia” ante los criminales, ante el desorden social, especialmente ante quienes “nos pueden afectar”. ¿Debe o no haber tolerancia?, ¿en qué debe haber tolerancia y en qué no? “Por estas fechas hay acontecimientos que “nos llevan a repetirnos ese tipo de preguntas”. En el plano local, en Querétaro, ¿debe haber cero tolerancia frente al comercio en la vía pública?, ¿menor tolerancia al funcionamiento de antros que hacen mucho ruido hasta altas horas de la noche? El asunto de los límites de la tolerancia es similar al asunto del uso de la fuerza, al de la legítima defensa y al de la guerra justa. Parece que “lo bueno” es ser tolerante y que nunca se haga uso de la fuerza, pero cuando se sufre una afectación entonces se siente que lo correcto es no tolerar el mal y usar la fuerza si es necesario. La medida de la tolerancia, o de la intolerancia es la repercusión de nuestros actos a un bien común duradero, tanto en nuestro municipio, estado y país como a nivel global. (El Universal Querétaro 11-A)

## **EDITORIAL “LEGISLADOR”**

El senador Francisco Domínguez Servién presentó ayer su I Informe de su gestión como legislador por Querétaro desde el Senado, centro del Pacto Nacional. Afirmó que desde ahí continúa viendo por Querétaro. En ese sentido destacó que como Vicecoordinador del Grupo Parlamentario del PAN e integrante de las Comisiones de Hacienda y Crédito Público, Defensa Nacional, Energía, Agricultura y Ganadería, ha asumido una postura firme y contundente para rechazar todo aquello que empobrece a las familias mexicanas y que castiga el esfuerzo diario de la ciudadanía. Hizo referencia a recursos que ha logrado gestionar desde su posición especialmente para educación e infraestructura y ofreció trabajar siempre por las familias de Querétaro con un sentido de cercanía, justicia y buenas leyes. (Noticias 11-A)

## **FUENTE DE EL MARQUÉS**

Por Juan Antonio del Agua

Comenta: No se venden cristales. Vino el senador panista Ernesto Cordero al Informe de Pancho Domínguez para decirnos que el PAN es indigno y entreguista con Enrique Peña. Por ello, él será el próximo presidente de ese partido y Domínguez Servién el futuro gobernador de Querétaro. ¿Algo más, señor? (Plaza de Armas 1)

# Síntesis de información local



DOMINGO 6 DE OCTUBRE DE 2013

<b>FUENTES</b>		
<b>DIARIOS LOCALES</b>	<b>SEMANARIOS Y QUINCENARIOS</b>	<b>SITIOS WEB</b>
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	CyP: CIUDAD Y PODER
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	DR: DIARIO ROTATIVO WEB
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	IN: INQRO.COM
C: CORREGIDOR	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	SQ: SEXENIO QUERÉTARO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	ARM: ARGÓN MÉXICO WEB
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO	AMX: AMEALCO.MX
	VS: VOZ DE LA SIERRA	EE: EL ECONOMISTA
	<b>SITIOS WEB</b>	SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB
	CI: CÓDICE INFORMATIVO	LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB
	SB: SEMANARIO BITÁCORA WEB	

» Del 2009 al 2012 se incrementó la asistencia de la ciudadanía a las urnas, colocando al estado en tercer lugar nacional, detrás de Colima y Quintana Roo; en el 2012 acudieron a votar 66 por ciento de los electores

# Querétaro muestra una alta politización

Liliana Gutiérrez

## POLÍTICA

Querétaro es la tercera entidad del país con mayor participación electoral de sus ciudadanos, pues de acuerdo con los resultados del ejercicio comicial del año 2012, acudieron a las urnas más de 845 mil ciudadanos; es decir, 66 por ciento de los inscritos en la lista nominal de electores.

Esta cifra de votantes coloca a la entidad, cuatro puntos arriba del promedio federal de participación que fue de 62 por ciento.

En análisis del Instituto Electoral de Querétaro (IEQ), en el 2012 se registró un incremento de 7 por ciento en la participación en la elección de diputados locales, comparado con las elecciones del 2009, previéndose que esta tendencia a la alza se mantenga en los comicios de 2015.

De igual manera, se consigna que a partir de los datos arrojados en las sesiones de cómputo de los consejos distritales, en 40

por ciento de los distritos, la diferencia porcentual entre el primero y segundo lugar, fue menor a 5 por ciento, lo que habla de alta competitividad.

Finalmente, 77.7 por ciento de los municipios y en 53.3 por ciento de los distritos, quienes ahora gobiernan provienen de una fuerza política distinta a la que gobernaba el día de las elecciones; es decir, la alternancia política destacó en el proceso del año pasado.

De manera particular, el análisis destaca que 51.21 por ciento de la población en el municipio de Querétaro emitió voto diferenciado; es decir que sufragó por candidatos de un partido político para presidente municipal pero por candidatos de otro partido en la elección de diputados locales.

De acuerdo al informe del IEQ, el municipio con mayor participación ciudadana en el último proceso electoral fue Tolimán y el que presentó mayor abstención fue San Juan del Río, una de las demarcaciones con mayor población e industrialización del estado.

» PÁG. 6

# Son más politizados municipios urbanos

» El municipio con mayor participación en el 2012 fue Tolimán y el que presentó mayor abstención fue San Juan del Río, una zona altamente industrializada

Liliana Gutiérrez

## PARTICIPACIÓN

De acuerdo al informe presentado por el Instituto Electoral de Querétaro (IEQ) del 2012, el municipio con mayor participación ciudadana en el último proceso electoral fue Tolimán y el que presentó mayor abstención fue San Juan del Río, una de las demarcaciones con mayor población e industrialización del estado.

En el último proceso electoral se registró el 59.15 por ciento de participación ciudadana, lo que representa a 682 mil 960 votantes, los municipios donde los habitantes fueron más participativos fueron Tolimán, que registró el mayor número de participación con el 69.54 por ciento; el municipio de Peñamiller, con el 67.84 y en tercer lugar el municipio de El Marqués con 67.73 por ciento.

Por el contrario, el municipio de San Juan del Río, tuvo una abstención del 47.57 por ciento -es decir cercana a la mitad- mientras que el segundo municipio con mayor abstención fue Huimilpan con 45.07 por ciento.

De acuerdo a un análisis electoral realizado en el 2012, retrospectiva electoral 1997-

2009, se dio a conocer que, a nivel nacional, Querétaro ocupa el tercer lugar en participación electoral por debajo de los estados de Colima y Quintana Roo, a pesar de los factores demográficos, ideológicos y de partido los queretanos han tenido cambios drásticos en las votación de partido político, sin embargo, la participación sigue siendo constante.

Municipios como Cadereyta de Montes y San Juan del Río han registrado menor participación en los anteriores procesos electorales, este último en el 2009 alcanzó el 50 por ciento de participación.

“Cada año es diferente, (el índice de votación)... por ejemplo, Cadereyta de Montes era un municipio que menos participaba pero en el proceso pasado San Juan del Río, pero

resulta que en la pasada contienda electoral San Juan del Río es quien apenas alcanzó el 50 por ciento de participación”, explicó el consejero electoral Alfredo Flores Ríos.

Algunos de los factores que han modificado el comportamiento del electorado, está relacionado con el análisis y la información que tienen los ciudadanos con mayor facilidad.

“El ciudadano cada vez es más analítico y cada vez está más informado esas variables son básicas hará que la gente pueda emitir su sentido de una forma o de otra incluso hasta en una misma elección que tenga la posibilidad haces un análisis quizá de la forma que está gobernado es un indicativo muy bueno hay menos identidad o penetración de las fuerzas políticas”, señaló el consejero.

La presidenta del Consejo electoral del IEQ, Yolanda Elías Calles Cantú señaló que el órgano electoral impulsará una campaña para incrementar la participación de los queretanos en los comicios del 2015.

“Con menor participación San Juan del Río... es un trabajo permanente de este instituto, es un trabajo no solamente en proceso electoral, fomentar la cultura democrática, las obligaciones ciudadanas, desde luego hare-

mos un énfasis especial durante el proceso electoral el invitar a la gente a participar”, indicó.

## Participa más electorado ciudadano

El especialista en procesos electorales y docente de la facultad de Ciencias Políticas y Sociales de la Universidad Autónoma de Querétaro, Aristóteles Ramírez, explicó que la abstención registrada por el Instituto Electoral de Querétaro (IEQ) en el proceso electoral 2009 en municipios de San Juan del Río

y Querétaro, está relacionado con el urbanismo, puesto que en municipios rurales aseguró que es más fácil movilizar a la gente para que asistan a votar.

“Sabemos que los municipios urbanos se abstienen más, pero no mucho más, esto tiene que ver con que no les interesa mucho (votar), además es más fácil que los electores en zonas rurales sean movilizados por los partidos porque a los electores urbanos no los movilizas con una torta o doscientos pesos, allá es más fácil la clientela electoral”, indicó el especialista.

## Números electorales

Municipio	Lista nominal	Votantes	Participación	Abstención	Lugar
San Juan del Río	155, 016	81, 270	52.43 %	47.57%	18
Huimilpan	21, 054	11, 566	54.93%	45.07%	17
Querétaro	534, 897	310, 974	58.14 %	41.86%	16
Amealco de Bonfil	9, 900	6, 312	63.76%	36.24%	15
Cadereyta de Montes	41, 300	24, 151	58.48%	41.52%	14
Corregidora	77, 139	46, 406	60.16%	39.84%	13
Pinal de Amoles	17,310	10, 553	60.96%	39.04%	12
Landa de Matamoros	13, 505	8, 371	61.98%	38.02%	11
Colón	33, 388	20, 961	62.78%	37.22%	10
Jalpan de Serra	17, 204	10, 861	63.13%	36.87%	09
San Joaquín	5, 530	3, 517	63.60%	36.40%	08
Tequisquiapan	40, 120	25, 543	63.67%	36.33%	07
Arroyo Seco	9, 900	6, 312	63.76 %	36.24 %	06
Ezequiel Montes	23, 604	15, 313	64.87%	35.13%	05
Pedro Escobedo	38, 127	24, 842	65.16%	34.84%	04
El Marques	59, 682	40, 425	67.73%	32.27%	03
Peñamiller	11, 822	8, 020	67.84%	32.16%	02
Tolimán	16, 077	11, 180	69.54%	30.46%	01



Los sanjuanenses con posibilidad de votar son menos adeptos que los habitantes de Tolimán o San Joaquín, según cifras del IEQ. /foto: Especial

## PARTIDOS



FOTO: ARON COVALIU

La militancia de Acción Nacional elegirá los mejores perfiles, dijo Marmolejo

## Abonan a la democracia candidaturas ciudadanas

### CANDHY ESCALANTE

Al igual que la presidenta del Consejo General del Instituto Electoral de Querétaro (IEQ), Yolanda Elías Calles Cantú, la dirigente municipal del Partido Acción Nacional, Beatriz Marmolejo Rojas, auguró unas elecciones reñidas con la entrada de la iniciativa para las candidaturas ciudadanas, que abonan a la democracia y obligan a los partidos a elegir los mejores perfiles.

A unos días de haber tomado el cargo como titular del IEQ, la consejera señaló que uno de sus principales objetivos es la inclusión de la mujer en las decisiones políticas, con la finalidad de que los programas, acciones o leyes tengan visión de género.

“Me congratulo mucho de que por primera vez en el IEQ pueda tenerse la oportunidad de ser presidido por una mujer, obviamente es el resultado del esfuerzo de

Yolanda, a quien felicito”.

Recordó que en marzo las dos consejeras del IEQ -Yolanda Elías Calles y María Esperanza Vega- la acompañaron a presentar la iniciativa para un mayor impulso de la mujer en la vida política del estado, con lo que se espera que los partidos políticos puedan incluir un mayor número de personas del sexo femenino en las contiendas.

Aunado a lo anterior, dijo que las próximas elecciones permitirán un mejor desempeño de los partidos políticos: “Las candidaturas independientes abonan a la democracia en el estado, ojalá que haya la participación ciudadana necesaria para que este sistema o estos nuevos mecanismos que se van a implementar en el estado, una vez que se apruebe la iniciativa, pues den los mejores resultados para Querétaro. Al final de cuentas las candidaturas ciudadanas son para eso, buscan los espacios para poder servir a Querétaro con honestidad”.



FOTO: ARCHIVO

**Liderarán mujeres el IEQ:** Adelanta PLAZA DE ARMAS en exclusiva que Yolanda Elías Calles sería electa presidenta del Consejo General del Instituto Electoral de Querétaro